

Predicen Desempleo en URSS por Reformas Económicas

MOSCU, enero 19 (UPI).— La Unión Soviética, que durante medio siglo se ha vanagloriado de haber erradicado el desempleo, publicó hoy planes para atender a un gran número de trabajadores que podrían quedar cesantes cuando entren en vigor las reformas económicas impulsadas por el líder Mijail Gorbachev.

A pesar de mantener el principio de que todo el mundo tiene derecho al trabajo, los planes, publicados en la primera plana del oficial periódico Pravda, proveen sólo asistencia para encontrar nuevos empleos y la garantía de un máximo de tres meses de salario para atenuar la transición.

Después de décadas de criticar el sistema de "intercambio laboral" de occidente, por imponerle empleos a los trabajadores, el anuncio de Prav-

da se refiere a "oficinas de empleos" que se abrirán en todo el país para ayudar a los desempleados a encontrar nuevos puestos de trabajo.

La declaración, firmada por el Comité Central del Partido Comunista, el gobierno y los sindicatos, dijo que se había "llegado a la conclusión de que el aparato industrial no estaba siendo utilizado eficientemente".

Las medidas para "asegurar un empleo eficiente de la población" era una de las temidas pero inevitables secuelas de los esfuerzos de Gorbachev por revivir la economía soviética.

El líder soviético intenta disminuir la fuerza laboral empleada en el gobierno —unos 18 millones de puestos

—Favor pase a la página 49.

Café Cierra Inalterado

NUEVA YORK, enero 19 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy entre inalterado a 49 puntos de baja en la Lonja Local.

Se vendieron 5,080 lotes.

El grano para entrega inmediata cerró hoy en alza.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala ... 128.50
El Salvador... 128.50
Mexicano F.O.B.
Laredo 120.50



SOLDADOS IRAQUIES. Mawut, norte de Iraq, enero 19. Foto distribuida por la agencia iraní IRNA, que muestra a soldados iraquíes, capturados en diversas batallas. Son conducidos a territorio iraní. (Cable-foto AP).

AID Suspende Ayuda a Países no Apoyen Privatización

WASHINGTON, enero 19 (AP).— Si un país del Tercer Mundo no demuestra progresos en sus programas de privatización, podría reducirse la ayuda norteamericana, pero sólo en los programas de privatización, dijo Richard E. Bissell, subdirector de la Agencia de los Esta-

dos Unidos para la Ayuda al Desarrollo, AID.

La privatización significa la venta de empresas estatales a intereses privados. Uno de los muchos programas de AID consiste en ayudar a países del Tercer Mundo a realizar tales

—Favor pase a la página 25.

\$20 Millones en Daños Causa Temporal en E.U.

LOS ANGELES, enero 19 (DPA).— El violento temporal invernal que se abatía ya la pasada noche en el sur de California ocasionó ya la muerte de ocho personas y daños por 20 millones de dólares, y causó un drástico descenso de la temperatura, se informó hoy.

La tormenta, que siguió su curso hacia las montañas rocosas en el centro de Estados Unidos, había provocado ayer olas de hasta siete metros de altura en la costa del sur de California, que destruyeron numerosas casas de playa

—Favor pase a la página 25.

E.U. Veta Resolución Contra Israel en ONU

NUEVA YORK, enero 19 (DPA).— Estados Unidos hizo uso hoy de su derecho a veto en el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en la votación de un proyecto de resolución contra Israel sobre la situación en Líbano.

La resolución, después de dos días de debate, había sido presentada por el bloque de países no alineados y lamentaba fuertemente la repetición de ataques israelíes en territorio libanés como también otras medidas y prácticas de Israel contra la población libanesa.

El representante de Estados Unidos en el Consejo de Seguridad, Vernon Walters, dijo después de la votación que el veto norteamericano no debe entenderse como una resolución contra el Líbano.

"Estabilidad en el sur del Líbano no será posible mientras este territorio sea utilizado como

estación para ataques terroristas y disparo de misiles contra Israel", declaró el embajador Walters.

OIC Reduce Cuotas para Aumentar Precio del Café

LONDRES, enero 19 (AP).— La caída de precios obligó hoy a la Organización Internacional del Café (OIC) a restringir la oferta del grano disponible para la exportación por segunda vez en un mes.

La organización que agrupa a 74 países, con prerrogativas para controlar la oferta y los precios, anunció la reducción inmediata de un millón de bolsas en la cuota de exportación para el primer trimestre del año en curso.

Una bolsa de café equivale a 60 kilogramos de grano.

La OIC, con sede en Londres, dijo que la reducción fue impuesta automáticamente al caer ayer el precio índice en el mercado mundial por debajo de 1.20 dólar la libra. El precio al cierre ayer, que fue calculado por la OIC hoy, fue de 1.1474 dólares.

La última reducción será aplicada a las cuotas de exportación de los paí-



ANIVERSARIO DE SECUESTRO. Londres, enero 19. Foto de archivo de Terry Waite (atrás) quien cumple un año de desaparecido en Beirut, mientras cumplía una misión especial del Arzobispo de "Canterbury". Fue secuestrado el 20 de enero de 1987. (Cable-foto AP).

Propuestas de Ortega son Insuficientes: Calero

WASHINGTON, enero 19 (EFE).— El líder "contra" Adolfo Calero consideró hoy insuficientes las últimas concesiones del presidente nicaragüense, Daniel Ortega, que tienden, dijo, a influir las votaciones del Congreso norteamericano sobre la reanudación de ayuda para los rebeldes antisanthinistas.

Calero, entrevistado desde Miami por la cadena de televisión CBS, aseguró que los rebeldes "no queremos el poder."

Queremos libertad y democracia".

Ortega anunció este fin de semana, durante la reunión de los presidentes centroamericanos en San José para revisar el cumplimiento del acuerdo de Esquipulas II, la liberación de presos políticos, el levantamiento del estado de emergencia y el inicio de conversaciones con los "contras" sobre el alto el fuego.

"Hemos estado vien-

—Favor pase a la página 15.

Estado de Emergencia Levantan en Nicaragua

MANAGUA, enero 19 (UPI).— El presidente Daniel Ortega anunció esta noche el levantamiento del estado de emergencia en el país, la abolición de los Tribunales Populares Anti-Somocistas y su aceptación de que el cardenal Miguel Obando y Bravo se reúna con los jefes re-

beldes en San José de Costa Rica.

Luego de reunirse durante una hora en la Curia Arzobispal de Managua con el mediador oficial entre el gobierno nicaragüense y los rebeldes, cardenal Miguel Obando y Bravo, Ortega

—Favor pase a la página 25.

Resumen mundial

UNITA Informa Derribo de Avión Militar Soviético

LISBOA, enero 19 (DPA).— Los rebeldes pro occidentales angoleños UNITA anunció el derribo de un avión militar soviético del tipo "Ilyuchin 10", de acuerdo a un comunicado de los rebeldes conocido hoy en Lisboa.

En el ataque murieron seis personas. Además, la Organización rebelde indicó que en los violentos combates cerca de Cuito Cuanavale, en el sur del país, fueron muertos 57 soldados de las fuerzas gubernamentales de Angola, y otros 22 resultaron heridos.

UNITA acusa a pilotos cubanos de haber bombardeado la región de Mayombe, en la provincia de Cabinda, causando numerosas víctimas entre la población civil.

Muere Convicto de Crímenes de Guerra en Belgrado

BELGRADO, enero 19 (UPI).— Ardrija Artukovic, el criminal nazi conocido como "el Carnicero de los Balcanes", murió de causa natural

—Favor pase a la página 9.



GRAVES DAÑOS. Redondo Beach, California, enero 19. Perdidas millonarias y ocho muertos causó una tormenta huracanada en la zona costera de Playa Redondo. Una ola gigante arrasó el edificio del restaurante "Portofino". (Cable-foto AP).